
在众多企业通过推出滑雪体
验、冰上娱乐开拓冰雪经济的同
时，一些沧州企业依托当地体育
器材优势，从冰雪竞技产品收获
冰雪经济红利，海兴红旗体育器
材有限公司就是其中一家。

随着冬奥会的临近，大家体
验相关比赛项目的氛围日益浓
厚，让红旗体育总经理陈金义很
是忙碌。

“我们从 2019年开始，和相
关企业合作，在北京开发冰壶等
冬季运动器材产品，产品已经广
泛应用于国内各大冰雪场馆。近
期，随着冬奥会的临近，相关产
品热销，让我们坚定了发展冬季
冰雪竞技产品的信心。”陈金义
表示。

冰雪运动对场地和器材都有
比较高的要求，在资金少、场地
条件不够的情况下，东光县教育
局的刘东立，用自己的智慧，发
明了“课桌冰壶”，积极推广普
及冰雪运动。

刘东立从“桌式足球”中获

得灵感，就地取材，制作出相当
于 2 张课桌长、1 张课桌宽的

“冰壶赛道”。
拿什么做冰壶呢？刘东立试

过用象棋棋子，但摩擦力太大；
又尝试自行车的轴碗，但它是中
空的，难以控制。最终，刘东立
用梨花木的下脚料配上滚珠，做
成了独特的“冰壶”。这样，一
套“课桌冰壶”就诞生了。

刘东立的发明，赢得了同学
们的喜欢。学生们在参与游戏的
同时还掌握了关于冰壶的知识。
对场地限制的突破和 30至 80元
的低成本，使得“课桌冰壶”得
到快速推广。

现在，1500 多套器材可以
让全县56000多名学生每天都能
上手体验。当地还组织比赛，鼓
励更多人体验冰雪运动的魅力。

“课桌冰壶”的推广，不仅
使学生们能更直观地了解冰雪运
动的相关知识，还能激发学生们
对于冰雪运动的兴趣，播下热爱
冰雪运动的种子。

一家企业如何经营好员工？就
是把员工当家人，创造员工幸福
感。就是从提升员工的心性、素质
和品行入手，塑造一种学习氛围，
内化的是一种积极向上、仁爱向善
的理念。

——英雄游戏CEO 吴 旦

员工是企业最宝贵的财富，因
为一家企业要想成功，首先是他的
人力资本不断增值的目标优先于财
务资本增值的目标。

——碧桂园创始人 杨国强

有钱没钱和激励机制是否有效
是完全不同的概念。很多创业企业
没有多少钱，照样可以吸引并激励
优秀员工，因为激励的本质是期望
值管理——员工不是看薪酬数额的
绝对值，而是看薪酬绝对值与个人
期望值的差距。

——徐记海鲜董事长 徐国华

真正的好企业都有三观，就是
一家企业的使命、愿景、价值观，
使命：为了亿万家庭的幸福；愿
景：成为一家伟大的企业；价值
观：人品、企品、产品三品合一。

——方太集团联席执行总裁
何东辉

今天的市场环境有两大典型特
征，一是全球化，二是超竞争，全
球化意味着企业的生产可以走向更
低的成本，超竞争则意味着供应的
增长远远大于需求的增长，企业不
得不开始争夺相同的客户群体。

——中国人民大学教授 吴春波

企业家不能局限在自己的情怀
当中，靠情怀很难打动顾客，要把
视角放在整个行业的竞争格局当
中，在顾客心智中找到独一无二的
定位机会，如此，企业的使命才能
兼具主观性与客观性。

——华熙生物董事长 赵 燕

做企业常讲四个核心，核心业
务、核心专长、核心市场、核心客
户，其中核心专长就是企业的核心
竞争力，我们常讲“一招鲜，吃遍
天”，对一家公司而言，最重要的
是有什么核心竞争力形成企业的市
场优势。

——华夏双子星创始人 夏惊鸣

一个企业最底层的核心竞争力
是什么？是“认真、坚持、做透”，
因为 99.99%的企业都做不到这一
点，所以如果有一家企业真正能够
认真、坚持、做透，一定是一个成
功的企业，甚至是一个伟大的企业。

——华为总裁 任正非

凡是有核心竞争力的企业，都
不至于活得太痛苦。喊痛苦的企业大
都是没有核心竞争力的，因为过去赚
钱的时候忘了去打造核心竞争力。

——蔚来汽车创始人 李 斌
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公平，不等于平均。很多老板
最大的误区在于追求结果上的平
均。公平应该是机会平等、过程平
等，人人都有同样的机会努力创
造，但结果一定是不平等的。“多
劳多得，不劳不得”。

——中国上市公司协会会长
宋志平

很多时候，老板会觉得员工不
够优秀，这里面有可能是“人”的
问题，更有可能是“制度”问题。
坏人能在好的制度中变好，好人能
在坏的制度中变坏。

——特斯拉CEO 马斯克

一流的公司都是制度大于人。
因为再厉害的老板，也有拍错板的
时候。而且一旦决策只出于一人，
就会上行下效，就会有“楚王好细
腰，后宫多饿死”的悲剧。

——宁波天生密封件有限公司
总经理 励行根

个人观点仅供参考

核心竞争力核心竞争力

员工员工

管理管理

东光农民李飞，在包装机械行业创业，
推出系列模切机打响品牌，后通过精准定
位，选好客户群，不断开拓高速印刷机市
场，带领企业快速成为行业头部企业——

研发冰壶，切入冰雪竞技产业赛道；拓展+冰雪，丰富体验项目，打
造旅游目的地；创新地毯设计，产品打入冬奥会比赛场馆……沧企把冷资
源变成热经济——

制度制度

智慧社会
ZHIHUISHEHUI

“跑”得最快印刷
机沧州造

日前，由河北立飞包装机
械有限公司设计生产的世界最
高速印刷机交付客户，效率达
到了每分钟570张，标志着我
市印刷设备制造再上新台阶，
同时也吸引韩国、意大利等国
客户抛来橄榄枝。

近年来，通过不断研发生
产高速印刷机，立飞公司实现
了快速成长，已成为国内高速
印刷机市场的头部企业之一。

“企业能够实现快速发
展，是因为我们在建厂之初就
给工厂准确定位，做世界最快
的印刷机。”公司总经理李飞
掷地有声地说。

李飞表示，公司在经过一
段高速发展期后，一度遇到了
发展瓶颈，产品销售和利润空
间日益狭窄，让他很是迷茫。

后来经过市场分析，李飞
给公司进行重新定位，精选客
户群，让企业再次实现快速发
展。

“全国有超过 600家印刷
设备企业，作为后起之秀，我
们与小企业比价格没有优势，
与大型企业比产品品质，也不
是我们的强项，只能比产品的
生产效率，因此我们收缩产品
线，主打高速机。我们只生产
效率高于每分钟200张、整套
产品售价不低于400万元的高
速印刷机。”

通过精准市场定位，立飞
公司快速从印刷设备领域脱颖
而出，成为国内能生产快速印
刷设备的企业之一，产品覆盖
长三角、珠三角等市场，同时
出口日本、韩国、意大利等国
家，目前30%产能销往国外。

人无我有淘得第
一金

李飞表示，能带领企业再
次实现快速发展，与创业前的
经历密切相关。

原来，李飞之前是一名印
刷机的资深销售员，在大型印
刷设备企业做过多年销售经
理，因此对印刷机市场的变化
十分敏感。

“在企业主打高速机前，
全国有超过600家印刷设备企
业，但能生产高速机的企业不
超过 10家，同时随着文化传
媒和快消品市场的发展，印刷
企业对高速机的需求日益旺
盛，因此我感到高速印刷机产
品将成为印刷设备重要发展方
向之一。”李飞分析。

先人一步，使李飞带领
企业实现快速转型生产高速
印刷机，同时立飞公司的产
品也不断刷新印刷机的生产
效率，助力中国印刷机在国
际市场上不断树立良好的品
牌形象。

同样是对包装设备发展趋
势的精准把控，还让李飞淘得
了人生第一桶金。

当年，李飞刚刚创立河北
立飞包装机械有限公司，由于
资金有限，公司只能给东光当

地企业配套生产。
“当时，由于自动化生产

普及率较低，很多纸箱企业在
生产过程中要不断对箱体边缘
进行切割打磨以保证箱体平
整。我为什么不能生产一套设
备，帮助大家完成这些繁琐的
生产呢？”嗅觉敏锐的李飞发
现新商机。

很快，李飞将首台平台模
切机推向市场。

平台模切机帮助纸箱企业
实现了全自动化生产，因此深
受相关企业认可，李飞也淘得
了人生第一桶金。

之后，固定式印刷模切
机、固定式全伺服全程吸附上
光印刷模切机等产品纷纷投入
市场，立飞公司也迅速在业内
打出了品牌。

定位前沿引领产
业发展

除了敏锐的市场嗅觉，真
正让业内认可的还是李飞先人
一步的发展思维。

在带领企业转型发展高速
印刷机前，立飞公司主打模切
机，通过不断推出新产品，公
司在业内小有名气。

正当大家加快新品研发
时，李飞却将注意力放到了厂
区建设上，4000平方米的新
厂房拔地而起，同时厂区外空
调厕所、道边花园令人耳目一
新。

正当周围的朋友对李飞大
力建设厂区外空调厕所等不解
时，多批国外客户纷纷来到公
司，这时大家才明白，他盯上
了外贸市场。

“企业发展的同时，就要
承担相应的社会责任。建设空
调厕所、栽种路边绿植，在美
化环境同时，也能提升公司整
体形象，国外客户来企业验
厂，还没进厂区，在路上就能
感到我们是一家有责任的企
业，值得合作。”李飞说。

先人一步，也让他敲开了
高速印刷机市场。

李飞通过模切机在包装机
械市场闯出天地，同时也让他
倍感压力。

李飞推出第一批固定式印
刷模切机时，一套设备售价达
到了5万元，后价格快速降到
了 1.5万元。在大家纷纷进入
模切机市场时，李飞开始进入
高速印刷机市场。

“我们没做过印刷机，因
此进入高速印刷机市场，就是
二次创业，没技术，没经验，
只有利用时间了。”李飞说，

“我们先人一步进入这一市
场，可以利用时间优势，不断
积累技术和经验。”

先人一步，让立飞公司的
高速印刷机占据市场先机，每
分钟200张、300张、570张的
印刷机不断投放市场。

精准定位精准定位
造出造出最快印刷机最快印刷机
本报记者 吴 梦 本报通讯员 孟 悦

切入细分赛道切入细分赛道切入细分赛道
发力冰发力冰发力冰雪经济雪经济雪经济

本报记者本报记者 吴吴 梦梦 本报通讯员本报通讯员 黄黄 洁洁

近日，随着气温的不断降低，勇士
滑雪场、事竟成滑雪场等沧州多家冰雪
娱乐项目纷纷拉开帷幕，其中地处青县
的沧州勇士滑雪场，1月 1日当天就吸
引近 3000人前来游玩，再次引爆我市
的冰雪经济。

“我们坚持拓展+冰雪的运营模式
来吸引游客。”勇士滑雪场总经理孙倩
沉浸在冰雪世界带来的惊喜中。

孙倩表示，企业把“冰雪经济”作
为产业转型升级的突破口，促进产业转
型升级，加快新旧动能转换，做大“冰
雪经济”，用“白雪换白银”，把“冷资
源”变成“热经济”。

勇士滑雪场从 2015年开始，依托
母公司拓展器材产业的资源优势，将众
多拓展项目和器材引入滑雪场中，游人
在滑雪的同时还能进行免费的拓展训
练，给游客提供了1+1>2的体验，因此
深受游客欢迎，近年来已成为冬季津南
区域游人重点打卡地，今年冰雪季接待
量有望达到10万人次。

为进一步提升服务品质，今年，勇
士滑雪场从河北体育学院聘请了专业滑
雪教练，并建成完善的初级雪道、中级
雪道、越野区等，可以满足滑雪初学者的
相关需求。目前，青县信都学校等多家机
构将勇士滑雪场作为冰雪项目体验基地。

孙倩表示，发展冰雪经济关键要靠
冰雪产业支撑，依托冰雪旅游牵动发
展、冰雪文化提升内涵、冰雪体育强化
支撑、冰雪教育引领风向。

此外，今年，勇士滑雪场在做好传
统滑雪项目的同时，还投入了室内冰场
和其它一些室内冰雪项目。

“我们的目标是打造津南区域的冬
季旅游目的地，在丰富相关雪上项目的
同时，和当地政府合作，建设投用了室
内冰场，形成雪+冰的体验组合，并配
套了餐厅等服务设施，可以满足大家一
天的游玩需求和保障冬令营人员的学习
所需。”

拓展+冰雪 引爆冰雪经济

冰壶拓展体育器材产品线

在黄骅市富汇地毯有限公
司的生产车间内，一台台机器
人挥动着手臂，在一张张地毯
上绘制着 2022年冬奥会定制的
地毯图案。不久之后，这些地
毯就会铺在冬奥会的场馆内。
而在此之前，已有 3000平方米
的沧州造商务地毯铺进了冬奥会
场馆。

商务地毯可以美化生活环
境、吸音隔噪、保暖，并且具有
安全防滑的特点，在国内外很多
城市广泛应用。富汇公司生产的
地毯有 50 余种，因质量上乘，
经过严格的检验，成功打入
2022年冬奥会。

最初，富汇公司生产的商务
地毯产品样式和种类都相对单
一。为了更好地适应市场竞
争，经过不断考察研究，他们
加强技术研发并大刀阔斧进行
设备升级。如今，依托先进的
生产技术，快速的生产周期和
便捷的交通环境等多方面优
势，更是让沧州地毯走进了北

京冬奥会场馆，助力奥运健儿
赛场扬威。

“冬奥会场馆对于产品的用
料、生产工艺、产品质量等方面
的要求更加严格。因此，我们
始终严把质量关，不敢有一丝
懈怠。”富汇公司总经理韦巍表
示，公司研发部门花费半个月
的时间，专门设计出 4 款不同
的地毯花型供冬奥会相关部门
挑选，确保生产的产品在花
型、工艺、质量等多方面达到
最佳，更好地满足冬奥会的产
品需求。

随着公司生产规模的不断扩
大，富汇公司的产品也由国内逐
步扩展到国外体育场馆，销往日
本、韩国等国际市场。

“沧州造”地毯铺进冬奥会

冰雪运动火热冬日冰雪运动火热冬日

沧州地毯铺入2022年冬奥会

课桌冰壶寓教于乐

雪道冲锋乐趣多

家人乐聚滑雪场快消企业竞相引入立飞高速印刷机


